

ABSTRAK

Urfan Hilmi. Tinjauan Hukum Keluarga Islam terhadap Bapak Rumah Tangga (Studi Tentang Fenomena Pergeseran Status, Peran dan Fungsi Bapak dalam Rumah Tangga)

Dewasa ini tengah terjadi pergeseran sosial yang sangat fundamental antara suami dan istri. Pergeseran ini sifatnya membongkar keyakinan dan tradisi di masyarakat, yaitu tentang status, peran dan fungsi suami istri yang saling berganti posisi dan peran salah satu bentuk pergeseran tersebut adalah munculnya fenomena Bapak Rumah Tangga (BRT). Maka penelitian ini menemukan momentumnya, yakni untuk mendapatkan hasil tentang : (1) Pola pergeseran peran dan fungsi bapak dalam rumah tangga, (2) Dampak yang ditimbulkan dari terjadinya pergeseran peran dan fungsi bapak dalam rumah tangga terhadap tujuan rumah tangga, (3) Pergeseran peran dan fungsi bapak dalam rumah tangga menurut hukum Islam.

Teori Struktural fungsional Talcot Parson digunakan untuk mengupas dampak dari terjadinya pergeseran. Teori ini mengatakan tidak berfungsinya satu elemen dalam suatu struktur dapat mempengaruhi elemen-elemen lainnya. Kemudian teori kesetaraan gender menurut feminis muslim dan maqashid shari'ah dipakai untuk melihat pergeseran peran dan fungsi bapak menurut hukum Islam.

Penelitian ini menggunakan metode Studi Kepustakaan (*Library Research*). Sedangkan teknik pengumpulan data yang digunakan adalah *book review* yang diperkuat dengan wawancara. Analisis dilakukan dengan mengumpulkan data dari kepustakaan maupun lapangan untuk kemudian dilakukan reduksi, klasifikasi dan interpretasi data.

Hasil penelitiannya adalah; (1) Pola pergeseran dapat dikelompokan kedalam dua pola. *Pertama*, yaitu suami yang *full time* berada di rumah mengurus rumah dan anak. *Kedua*, suami yang lebih banyak tinggal di rumah karena memiliki pekerjaan yang lebih fleksibel, (2) Pergeseran ini telah menimbulkan beberapa dampak negative terhadap suami/bapak, istri, anak-anak bahkan sampai masyarakat sehingga berakibat pada tidak tercapainya tujuan dari rumah tangga, (3) Pergeseran peran dan fungsi bapak dalam rumah tangga bertentangan dengan ketentuan-ketentuan Al-Qur'an, al-Hadits dan Ijma' serta UUP No 1 tahun 1974 dan Kompilasi Hukum Islam serta bertentangan dengan sepitir dan inti dari *maqashid Shari'ah* yaitu kemaslahatan baik bersifat umum maupun khusus kemaslahatan rumah tangga khususnya keluarga yang menjadi objek penelitian ini.

Kata kunci : Hukum Keluarga Islam, Bapak Rumah Tangga, Pergeseran

ABSTRACT

Urfan Hilmi. Islamic Family Law Overview against Stay at Home Dad (Studies Shifting Phenomenon Status, Role and Functions of Stay at Home Dad)

Today experiencing fundamental social shift between husband and wife. This shift dismantle its beliefs and traditions in society, namely about the status, role and functions of each other husband and wife who changed the position and role of one form of this shift is the emergence of the phenomenon of **Stay at Home Dad** (SAHD). So this study found momentum, which is to get the result of: (1) The pattern of the shifting role and function of the father in the household, (2) The impact of the shift in the role and function of the father in the household to household purposes, (3) Shifting the role and function of the father in the household according to Islamic law.

Structural Functional Theory Talcot Parson used to peel the impact of a shift. This theory says no malfunction of one element in a structure can affect other elements. Then the theory of gender equality according to Muslim feminist and maqasid shari'ah used to see a shift in role and function of the father according to Islamic law.

This study used a Library Research method. While data collection techniques used were book review, reinforced with interview. The analysis was conducted by collecting data from the literature as well as field and then do the reduction, classification and interpretation of data.

Research results are; (1) The pattern shift can be classified into two patterns. First, that a full-time husband was at home taking care of home and children. Second, the husband is more stay at home because it has a job that is more flexible, (2) The shift has caused some negative impact on the husband / father, wife, children and even to society resulting in failure to achieve the objectives of the household, (3) Shifting the role and function of the father in the home is contrary to the provisions of the Qur'an, Hadith and ijma 'as well as the UUP No. 1 of 1974 and the compilation of Islamic law and contrary to the core of the sepirit and maqasid Shari'ah that is the benefit of both general and specific aspect of household welfare.

Keywords: *Islamic Family Law, Stay at Home Dad, Shifting.*

الملخص

عرفان حلمي. الأسرة الإسلامي نظرة عامة القانون ضد السيد الأسر (دراسات التحول ظاهرة الحالة، دور ومهام السيد المنزلية)

اليوم تشهد تحولاً اجتماعياً أساسياً بين الزوج والزوجة. هذا التحول تفكير المعتقدات والتقاليد في المجتمع، وهي حول وضع دور ومهام كل من الزوج والزوجة الآخرين الذين غيروا موقفه ودور شكل واحد من هذا التحول هو بروز ظاهرة السيد الأسر. لذلك وجدت هذه الدراسة الزخم، وهو للحصول على النتيجة من: (1) نمط تحول دور ووظيفة الأب في الأسرة، (2) أثر التحول في دور ووظيفة الأب في الأسرة لأغراض المنزلية، (3) التحول دور ووظيفة الأب في الأسرة وفقاً للشريعة الإسلامية.

نظريّة الوظيفية الهيكليّة Talcot Parsons تستخدم لقشر أثر التحول. وتقول هذه النظرية لا خلل في عنصر واحد في بنية يمكن أن تؤثر على العناصر الأخرى. ثم نظرية المساواة بين الجنسين وفقاً لنسوية مسلمة ومقاصد الشريعة ق } معرف اعتدنا أن نرى تحولاً في دور ووظيفة الأب وفقاً للشريعة الإسلامية.

هذه الدراسة استخدم نهج البحوث المكتبة. في حين أن تقنيات جمع البيانات المستخدمة في البحوث المكتبة، وعززت الدراسة الميدانية (بحث ميداني). أجري التحليل من خلال جمع البيانات من الأدب وكذلك الحقل ثم القيام تخفيض وتصنيف وتفسير البيانات.

نتائج البحث هي؛ (1) ويمكن تصنيف تحول نمط إلى نمطين. أولاً، أن الزوج بدوام كامل كان في البيت لرعاية المنزل والأطفال. وثانياً، فإن الزوج هو المزيد من البقاء في المنزل لأنّه يحتوي على وظيفة أكثر مرونة، (2) وتسبب تحول بعض التأثير السلبي على الزوج / الأب والزوجة والأطفال وحتى في المجتمع مما يؤدي إلى الفشل في تحقيق أهداف الأسرة، (3) التحول في دور ووظيفة الأب في المنزل مخالف للأحكام، الحديث القرآن والإجماع، وكذلك حزب اولستر الوحدوي رقم (1) لسنة 1974 وبجمع للشريعة الإسلامية ويتناقض مع جوهر مقاصد الشريعة هو صالح كل من الجانب العامة والخاصة من الرعاية المنزلية.

كلمات البحث: قانون الأسرة الإسلامي، تحول السيد المنزلية

LEMBAR PERSETUJUAN
TESIS

**TINJAUAN HUKUM KELUARGA ISLAM TERHADAP
BAPAK RUMAH TANGGA**
**(Studi Tentang Fenomena Pergeseran Status, Peran dan Fungsi Bapak
dalam Rumah Tangga)**



Menyetujui

uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG

Prof. Dr. H. I. Nurol Aen, MA

Dr. Nurrohman, MA

Ketua Program Studi

Prof. Dr. H. Rahmat Syafe'I, MA

LEMBAR PENGESAHAN
TESIS

**TINJAUAN HUKUM KELUARGA ISLAM TERHADAP
BAPAK RUMAH TANGGA**
**(Studi Tentang Fenomena Pergeseran Status, Peran dan Fungsi Bapak
dalam Rumah Tangga)**



uin
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG

Tim Pengaji

Tanda Tangan

Tanggal

- | | | |
|---|-------|-------|
| 1. Prof. Dr. H. Rachmat Syafe'I, MA | | |
| 2. Prof. Dr. H. Oyo Sunaryo Mukhlis, M.Si | | |
| 3. Dr. Yadi Janwari, M.Ag | | |



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG